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（奈良井）現在は、総務課に所属しており、職員の給与や各種手当の認定に関する事務を行

っています。また、健康学習会の開催など、職員の健康管理に関する仕事もしています。 

 

（大國）日々、オンラインや書面で提出される登記申請の受付事務や、窓口事務を行ってい

ます。また、少しずつですが、申請された登記事件の調査・記入事務も行っており、注意す

べき点、分からない点を上司や先輩方に教えていただきながら、勉強しているところです。 

１ 現在の仕事の内容は？ 

 

（奈良井）学生時代、民法や不動産登記法を学んだことがきっかけで、登記業務を担う法務

局の仕事に興味を持つようになりました。また、法務局の業務説明会に参加した際、職員の

方々の雰囲気の良さが印象に残ったことから、法務局に入りたいと思うようになりました。 

 

（大國）元々法律を学んだことは無かったのですが、業務説明会に参加して法務局の業務が

多岐にわたることを知り、国民の生活を多方面から支えていける仕事だと感じ、その中でも

特に登記業務に興味を持ちました。また、説明会での先輩職員との座談会などを通じて、柔

らかい雰囲気が伝わり、より一層魅力を感じ志望しました。 

２ 法務局に入ろうと思った理由 

総務課 奈良井さん           登記部門 大國さん 
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（奈良井）分からないことも上司や先輩が快く教えてくださるため、安心し

て質問ができる職場です。一人では難しい仕事でも、周りの方々に助けてい

ただきながら、日々の業務に取り組むことができています。 

 

（大國）分からないことがあったときに相談すると、上司・先輩方どなたもと

ても丁寧に教えてくださいます。入局前は法律の知識が全くないことを不安

に感じていましたが、根拠となっている法律を詳しく丁寧に説明していただ

けるので、安心して働けています。 

 

（奈良井）まずは総務課の仕事を覚えていきたいですが、今後は登記業務も経験

していきたいです。その他にも多様な業務を行っているところが法務局の魅力の

一つだと思うので、様々なことに興味を持って仕事に取り組んでいきたいと思っ

ています。 

 

（大國）まだまだ分からないことばかりで、１人ではお客様の質問に上手く答え

られないことも多いですが、今後勉強して、知識を身に付けて適切に対応出来る

ようになりたいです。また、今は登記の業務を覚えることで精一杯ですが、法務

局のどの業務も国民生活に密着しているので、様々な仕事を経験してみたいと思

います。 

３ 職場の雰囲気はどうですか？ 

４ 今後やってみたい業務や目標を教えてください！ 
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イベントの準備等で協力して一つの物事に取り組む機会も多いので、お互い協力しあいながら成長

していけるような人と仕事をしたいです。 

 
以前できなかったことが、できるようになったときです。上司や先輩に教えていただきながら担当

していたことが、本で調べたりして自分の力でできるようになると、自身の成長を実感できるのでや
りがいを感じます。 

 
登記申請の受付事務と調査事務を担当しています。登

記の業務は今年が初めてなので分からないことも多いで
すが、ほかの職員の方に質問したり、本で調べたりしな
がら仕事をしています。 

 
初等科研修や供託引取研修を受けました。初等科研修については、夏頃に行われる研修で法務局の

業務全般の基本的なことが学べます。私は法律に関する知識がほとんどないに等しかったので、早め
の時期に基本的な知識が学べたことは、仕事に対する不安の解消にも繋がりました。 

8:30  始業 
8:45   受付、調査 
    …登記申請の内容をシステムに入力します 

11:45 休憩 
12:45 実地調査 

…登記申請がされた場所へ実際に行って、現況を調査します 
16:00 受付、調査 
17:15 終業 

 １ 現在の仕事の内容は？ 

 ３ 今まで、どんな研修を受けましたか？ 

２ ある１日のスケジュール

 ４ 仕事でやりがいを感じるときは？ 

 ５ 私は、こんな人を待っています・こんな人と仕事がしたいです！ 

益田支局 三好さん 
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法務局では、登記業務を始めとして、戸籍、供託、訟務、人権擁護など多岐にわたる業務を行って

います。 
業務によっては、民法を始めとする法律知識も扱いますが、研修制度が充実しているほか、職場で

は先輩職員に対して質問しやすいアットホームな雰囲気が漂っているので、学ぶ意欲さえあれば法律
を学んだことがないという方でも安心して業務に取り組むことができます。 

皆さんと一緒に働くことのできる日を楽しみにしています。 

 
現場での事務が円滑に進んでいるときです。 

自分の購入した物品が、現場の職員だけではなく職員を通じてお客様に

対しても貢献できていると実感できた際はやりがいを感じます。 

 
私は主に調達事務、契約事務及び物品管理事務を担当していま

す。 
業務内容としては、物品の購入や代金の支払い、契約関係書類

を作成し契約の締結、物品の所在や数量の確認などをしており、
各部署の職員や企業の方と打合せを行うことが多いです。 

来庁されるお客様と直接関わる機会は少ないですが、現場の職
員を支える責任のある仕事です。 

 
採用年度の平成３０年度に法務局・地方法務局職員初等科研修を受講し、令和４年度に法務局・地

方法務局職員中等科研修を受講しました。法務局職員として必要な基礎知識を習得しました。 

8:30 始業 
9:00 支出決定決議書の作成 

10:00  契約に関する決裁資料の作成 
12:00 昼休み 
13:00  納入業者との打合せ 
16:00  新規購入物品の物品管理システムを利用した登録作業 
17:15 終業 

 １ 現在の仕事の内容は？ 

 ３ 今まで、どんな研修を受けましたか？ 

２ ある１日のスケジュール

 ４ 仕事でやりがいを感じるときは？ 

 ５ 私は、こんな人を待っています・こんな人と仕事がしたいです！ 

会計課 小池さん 
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（高橋）所有権移転や抵当権設定といった、権利に係る登記申請の審査

事務を担当しています。法律の根拠に基づき、申請された登記が登記可

能かどうか判断し、登記可能であれば登記情報への入力作業を行ってい

ます。 

 

（篠田）登記部門で総括係として、メールのチェックや電話対応、登記

申請の件数の資料作成等を行っています。登記部門は法務局の中でも人

数が多いため、職員からの提出物の取りまとめ等は工夫して行っていま

す。 

１ 現在の仕事の内容は？ 

先輩：高橋さん               後輩：篠田さん 

 

（高橋）先輩、後輩ともに頼りがいのある存在です。先輩だから、後輩だ

から、といったことを強く意識することなく、個々の長所を活かして互い

に助け合いながら業務を行っています。また、私生活においてもフラット

な関係にあります（笑）。 

 

（篠田）先輩は頼りになり、困ったときにいつも助けてくれる存在です。

入局１年目は２人の先輩によく助けていただき、今でも仲良くさせてもら

っています。昨年度初めて後輩ができたので、２人の先輩のように助けよ

うと思っていましたが、助けてもらうことの方が多かったです（笑）。 

２ 先輩（後輩）はどのような存在ですか？ 
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（高橋）法務局では、様々な新規施策に取り組んでいます。私は、ウェブ上で登記手続案内ができ

るようにするシステムの導入に携わりましたが、初めてのことばかりで大変な仕事でした。しかし、

大変だからと初めから拒むのではなく、どうしたら上手に導入できるのか考えながら、最後まで頑

張りました。このように、柔軟に考えることができる人が、法務局に求められていると思います。 

 

（篠田）私は、広い視野を持っている人と仕事がしたいです！ある程度仕事に慣れてくると仕事が

定型化され、前例踏襲で仕事をしてしまいます。そこで、どうにか効率化の方法はないかなど模索

する広い視野を持った方をお待ちしています。 

 

（高橋）取りやすいです。休暇を取得しても、職員全員

で協力し合うことにより、仕事が停滞しない環境を整

えています。休暇を取得する理由は様々で、車の整備の

ためにディーラーに行ったり、旅行に出かけてリフレ

ッシュしたりしています。 

 

（篠田）私は入局５年目ですが、毎月１日以上は年次休

暇を取得し、趣味の時間を十分に確保することができ

ています。また、２日連続で休暇を取得することで４連

休を作り、旅行に行ったりしています。 

 

（高橋）私は法学部卒ではありませんので、登記のことはほとんど分かりませんでした。しか

し、業務をする上では、それについて大きなハンデだと思ってはいません。もっとも、入局後

に、お客様から「登記って何？」と聞かれる場面があるかと思いますので、入局前に法務局の

パンフレットを見ておかれることをお勧めします。 

 

（篠田）全然大丈夫です！！私も登記のことが全く分からず入局しましたが、各種研修や勉強

会を行っていただけるため、登記の知識を身に付けることができました。また、何より分から

ないことがあれば、周りの上司や先輩に質問すれば丁寧に教えてくださるので、心配する必要

はありません。 

3 法務局に入る前に、登記のことが全くわからなくても大丈夫ですか？ 

４ 休暇は取りやすいですか？ 

５ 私は、こんな人を待っています・こんな人と仕事がしたいです！ 


